



La Tierra de Segovia

Año III-1921

DIARIO INDEPENDIENTE

Número 509

NOTA DEL DIA DIVAGACIONES

El señor Cavestany ha tenido en el Senado un gesto de gallardía completamente iberoniano. No en balde el vate ilustre cantó en estrofas admirables las proezas del imperial incendiario. Como el César romano, el señor Cavestany ha despreciado a los senadores y les ha vuelto la espalda con supremo desdén.

Los senadores—claro está—se han incomodado unas mirjas. Pero el enfado senatorial ha durado muy poco. Porque si el Senado pierde uno de sus miembros más gloriosos, es posible que las Letras españolas vuelvan a ocupar la actividad del eximio escritor. Y los abuelos de la Patria, con buen acuerdo, han pensado: ¡Sálvese la poesía y perezca el Senado!...

Agradecemos todos al señor Dato que no haya hecho ministro a don Juan Antonio Caestany. La indignación de este señor, ante tal desconocimiento de sus méritos inmarcesibles, es la que le ha determinado a apartarse, asqueado, de la política.

La labor portentosa que el autor de "Nerón" venía desarrollando en el Parlamento le distraía, indudablemente, de su otra labor, la poética. Y en estos tiempos de locos ultraismos, la musa del señor Cavestany, que era la más llamada a contener las audacias de la juventud, permanecía muda.

La ingratitud del señor Dato nos devuelve a este poeta formidable que, seguramente, prepara a estas fechas una tragedia nueva. Y al señor Cavestany si la obra es pateada en la noche del estreno, le quedará el recurso de decir: "Han sido mis compañeros del Senado, que han venido al teatro en calidad de reventadores".

Por dignidad de la clase farmacéutica

Siempre he leído con gusto las informaciones que, llenas de hermoso civismo, envía solía a la Prensa el señor Marsiliach y por eso me ha sorprendido que el citado señor hoy, con lamentable ligereza, incurrido en la vulgaridad que lo hizo en *El Imparcial* del día 15 del presente, en que pone a la clase como no digna dueños que de no rectificadas dan ir podrían su bien cimentada reputación de hombre serio y juicioso.

El farmacéutico, señor Marsiliach, es un verdadero, si que sufrido intelectual al que ha costado adquirir su título tanto tiempo y estudios como costar haya podido al médico, al ingeniero y al abogado adquirir los suyos y así como a estos señores les es preciso para poder ejercer su profesión la posesión del bisturí, el teodolito o unas cuartillas de papel y tintero el farmacéutico necesita lo que no es la posesión de una oficina de Farmacia, y tan instrumento es esta como lo son los objetos mencionados, para los también citados profesionales; por tanto como puede ver el señor Marsiliach, no es ni debe ser considerada una Farmacia como un tienda de bisutería ni de ultramarinos. Detrás de su mostrador asoma siempre el birrete del licenciado o el doctor en una facultad responsable civil y criminalmente de las sacratísimas operaciones que tras él se ejecuten, bien que como debe ser al tratarse de cosas tan serias como lo es, el procurar por la salud de la humanidad, y si esto es así yo entiendo debe estar muy por encima de la vulgaridad de un tendero, a veces analfabeto.

Por lo que hay más; mientras a ciertos profesionales que ejercen su ministerio no se les tasa su trabajo pudiendo cobrar lo que quieren, al farmacéutico se le da una infamante tarifa, y de él no puede salirse y contra el abuso, si le hubiera, existen leyes conocidas que le condenarían a la restitución con exceso de lo que hubiere cobrado de más.

Respecto a la manera caprichosa que el señor Marsiliach dice tienen de aplicar la tarifa, le diré que existen productos (el sulfato de sosa que el precisamente cita) que antes de la guerra se cotizaban a 30 pesetas el kilo, llegó a costar al farmacéutico 1.200 pesetas.

¿Quería ese señor que fuésemos tan virtuosos y desprendidos, que lo que nos costaba a veinte le diésemos por do?

Al farmacéutico, señor Marsiliach, y como tal químico y como tal histólogo y como tal bacteriólogo le debe mucho ya la humanidad y mucho más le deberá que a la resultante de otras profesiones intelectuales que están más consideradas y mejor pagadas. El farmacéutico, como intelectual que es, no vive, no puede vivir entre el inmundo cieno; su condición le ha dotado de alas para elevarse, al precio fuera, a los estados siderales, que no es apodo que arrastra se y vivir pueda enantro de lodo asustantes.

Deje, es un consejo, el penetrar en una Farmacia con el trabuco, si es que no quiere robar al farmacéutico el cajón; deje, y pensará en cambio con buena dosis de agradecimiento para pagar de algún modo las consultas que el 99 por 100 de los casos hacen los clientes, y por las que el profesor no cobra nada.

Deploro que el señor Marsiliach, efecto de su fogosidad, haya desatendido el ruego de los Colegios de Farmacéuticos, que sólo pedía a la Prensa suspendiera juicios hasta que la luz fuese hecha y sobre todo *ad hoc sub iudice lis est*.

BENITO BALBUENA

LEA USTED

"La Tierra de Segovia,"

NOTICIAS CULMINANTES

SEGOVIA

Asegura el representante en Cortes por el distrito de esta capital, que el ministro no ha pensado en trasladar el Archivo de Guerra.

MADRID

Dice *El Sol* que todos los vaticinios coinciden en dar como segura la formación de un Gobierno de coalición en cuanto el Congreso quede constituido.

BARCELONA

Cuando regresaba a su casa desde una casita de campo, fué agredido por un grupo de cuatro o cinco individuos, el obrero Miguel Arenas Berzal. Le hicieron numerosos disparos, dejándole por muerto.

CEUTA

El temporal de agua y nieve que ha descargado sobre esta ciudad ha derribado un muro ocasionando la muerte de siete personas e hiriendo a otras siete.

DEL MOMENTO

Ya terminó en Madrid la asamblea del Ministerio celebrada por la Asociación Nacional; ya en ella, con una gran severidad de juicio, con un espíritu grande de compañerismo, se han discutido y aprobado buen número de conclusiones encaminadas todas a la dignificación de nuestra clase, su vida y callada. Había asuntos a discutir de índole sumamente delicada pues de él se dependía algo tan transcendental como la fusión de los escalafones y la manoseada cuestión de la limitación de los derechos; pero, como cuando los actos son guiados por una buena voluntad y en ejecutorios se emplea una gran serenidad y rectitud, no ofrece dificultades su ejecución, hemos podido ver que esas dos cuestiones han sido abordadas noblemente y propuestas soluciones tan armónicas que no creemos haya el menor recelo contra ellas.

Los que ostentamos el título de maestros debemos sentirnos satisfechos al ver que las cuestiones de primera enseñanza encuentran defensores en todos los sectores de la política, pues representantes de todos los partidos y de todas las tendencias no solo nos han acompañado, sino que, de una manera terminante, han prometido defender nuestras aspiraciones.

Este es el mejor indicio que nos confirma en la idea de que no estábamos descaminados al solicitar la atención de los poderes para que no desoyera nuestras peticiones. Las sociedades modernas son tanto más pujantes cuanto sus individuos están más capacitados para resistir los embates de las adversidades, y mejor preparados para las luchas de la vida moderna. Por eso los gobiernos de casi todas las naciones civilizadas procuran resolver sus asuntos fijándose en dos cuestiones esenciales: la nutrición corporal y el alimento del espíritu; por eso se ve que casi todas ellas aumentan de una manera notable las partidas que en sus respectivos presupuestos tienen consignadas para atenciones de primera enseñanza. Nuestra nación no tardará mucho en entrar de lleno en esas nuevas corrientes y procurará también por mano de sus gobernantes, prestar a esta cuestión la atención que merece. El o es que lo harán así más pronto o más tarde.

Ahora nos toca a nosotros, a los maestros dar la sensación de que todo eso que por nosotros se hace no es más que una parte de lo que merecemos; y para dar esta sensación a la sociedad no hemos menester de ayudas de nadie; los medios de que hemos de valer nos los tenemos a nuestro alcance; son el esta-

do y el fin de especializarnos en nuestra profesión, laborando en nuestros talleres, las escuelas, sin desmayos y sin que las contrariedades, el caciquismo y la rutina ambiente sean causa para apartarnos de nuestra senda; antes al contrario sean estímulos que nos muevan más y más a la lucha segura de que nuestra siembra ha de producir frutos que enriquecerán a todos, ya que todos percibiremos sus ventajas.

Animos, pues; unámonos como un sólo hombre y a luchar y trabajar rodeados de nuestra sociedad infantil que algún día sabrá honrar y bendecir a los que hoy la guían.

JUAN MONJE

UN DONCEL SE ENAMORA....

De una princesita hermosa,
Gozoso la cortejó;
Mas ella le despreció
Con altivez vanidosa.
Como el doncel olvidó
Aquel contrariado amor
Y se dispuso a viajar,
Creyendo así mitigar
Tan nunca visto dolor.
Todo el mundo recorrió;
Mas siempre le acompañó
Aquel amor singular,
Que nunca pudo apartar
Desde que le concibió.
Jamás dejó de sufrir
Pues no pudo conseguir
El desgraciado amor
Su inútil y vano empeño
¡El mundo es harto pequeño
Para el que sufre de amor!

JOSÉ DE PEDRO VAQUERO

De subsistencias

El precio de los huevos

A pesar de la advertencia que formulamos hace unos días, continúa en progresión creciente el precio que en Segovia alcanza los huevos, mercancía que si no puede decirse en absoluto que constituya un artículo de primera necesidad, es de las comprendidas entre las de principal consumo.

Decíamos que era anómalo que habiéndose vendido ese artículo hace muy pocos días a 2 pesetas y a 2,25 docena, hoy, sin causa alguna que lo justifique, se expende a 2,75 y 3 pesetas cada docena con tendencia a mayor subida.

Sabemos que en uno de los últimos mercados apenas se presentaron huevos para la venta y en cambio a diario salen grandes cantidades de ellos para Madrid, donde se cotizan a mucho mayor precio.

¿No podría evitarse o regularizarse esa exportación?

Porque lo mismo nos da que existan acaparadores de dicho artículo, que se remita toda la producción de él fuera de Segovia.

Esperamos fundadamente que la primera autoridad civil de esta provincia que tantas pruebas ha dado de su interés en pro del abaratamiento de las subsistencias, dictará las medidas convenientes encaminadas a conseguir que la tan repetida mercancía se expenda en esta ciudad a un precio conveniente.

NOTICIAS DE MADRID

Del retablo político

La concentración parlamentaria

El Sol se ocupa de este asunto y glorificando unas declaraciones del señor Dato que aseguraba en ellas que los problemas españoles eran de tal importancia que solo podría resolverlos un Gobierno de concentración parlamentaria, dice:

De la misma opinión—y anteriores en ella—son los señores Maura, Romanones, Clerva, Cambó y, en general, todos los políticos españoles, y aun algo más general: la opinión pública. Nada tiene de extraño, por tanto, que todos los vaticinios coincidan en dar como segura la formación de un Gobierno de coalición en cuanto el Congreso quede constituido.

La comisión del Mensaje

Se constituyó en la Alta Cámara la comisión del Mensaje, nombrando presidente al conde de Eusebio Collantes y secretario al señor Maldonado. Este último fué encargado de redactar el borrador que en su día ha de convertirse en el proyecto que se presentará a la Cámara.

Los romanonistas

En una de las secciones de la Alta Cámara se reunieron, bajo la presidencia del conde de Romanones, los senadores que forman la minoría liberal, facilitando al terminar la siguiente nota: «Reunida la minoría liberal del Senado, con asistencia del jefe del partido, señor conde de Romanones, el señor marqués de Piliars expuso las gestiones realizadas con el presidente de la Cámara para la representación de la minoría en las diferentes comisiones.

El jefe del partido hizo resaltar la importancia política del momento actual y la necesidad de que con motivo de la discusión del Mensaje la minoría liberal expusiera los puntos de vista del partido en relación con los gravísimos problemas que en el actual momento preocupan a la opinión pública.

Tres cuestiones principalmente deben fijar la atención de la minoría: la política general del Gobierno, que será examinada por el señor López Muñoz; el problema internacional, que será expuesto por el señor Pérez Oballero, y muy especialmente el económico, que será objeto de una enmienda que habrán de redactar los señores Cortezo, conde de Gimeno y Pardo.

Encareció igualmente el señor conde de Romanones la conveniencia de que fuesen debidamente examinadas las materias referentes al Ejército, cuestiones sociales, transportes, política agraria y cuanto se relacione con la riqueza nacional.

Sobre la baja del trigo

En una de las secciones del Senado se reunieron los representantes de las provincias trigueras, cambiando impresiones sobre la baja del citado cereal, y acordando pedir al Gobierno que dicte medidas que, sin perjudicar los intereses de los consumidores, dejen a salvo los del agricultor.

Consejo de ministros

Los problemas del trigo y del azúcar

Se reunieron anteaayer, a las siete de la tarde, los ministros en el Congreso, en el despacho de que disponen en esta Cámara.

Se ocuparon detenidamente de las cuestiones relacionadas con las subsistencias, acordando en cuanto al trigo la suspensión de las compras en el extranjero y almacenar el últimamente llegado, no indispensable en el mercado, dados los precios actuales, aplazando su venta al público para cuando las circunstancias puedan exigirlo.

Los ministros de Hacienda y Fomento quedaron encargados de una ponencia para el próximo Consejo, que se celebrará muy en breve, acerca del problema del azúcar con relación al estado actual del mercado.

Notas ampliatorias

Acercas de este Consejo circularon rumores nada favorables para la vida del gabinete Dato.

Se llegó a decir que de la discusión surgiría la crisis, con la inmediata salida del ministro de Fomento.

Es cierto que se deliberó detenidamente sobre los problemas del trigo y del azúcar, con el buen deseo de no lastimar intereses muy respetables; pero no lo es menos que el Gobierno considera de su deber defender hasta donde sea de justicia a los consumidores. Por lo que respecta a la cuestión del trigo prevaleció el criterio del señor Espada de mantener en manos del Gobierno el regulador de los precios; o sea el stock extranjero en almacén, para lanzarlo al mercado cuando las circunstancias lo demandan.

Dicen los azucareros que si la baja continúa, la ruina de la industria es inminente. Consideran que el precio actual de 150 pesetas kilo es el minimum a que pueden llegar. Todo lo que alegan los productores y fabricantes fué examinado por el Gobierno, y también éste concibió los acuerdos de la Asamblea de consumidores convocada por el señor Gasset.

El problema, sin embargo, no puede ni debe resolverse sin un estudio detenidísimo, y por eso el Gobierno nombró la ponencia que ya habrá comenzado su labor.

Se supone que no está en los propósitos del Gobierno—como se ha dicho con marcada insistencia—cerrar el Parlamento una vez leídos los presupuestos. Entienden el señor Dato y sus compañeros que en esta primera etapa de Cortés es preciso, tras el debate político, discutir el proyecto de ley de Gracia y Justicia sobre el sindicalismo; el de Trabajo sobre sindicación profesional y obligatoria, y el relativo a las tarifas ferroviarias, así como la renovación del privilegio del Banco de España y el contrato con la Tabacalera que vencen en Noviembre y Diciembre respectivamente, del año actual, y que necesitan de una deliberación amaisima, que sus dería si su examen por las Cortes se demorase hasta el otoño.

Proyectos del ministro de la Guerra

La cruz de San Hermenegildo

El ministro de la Guerra leyó en el Senado los siguientes proyectos de ley: Nueva redacción del reglamento de la Real y distinguida Orden militar de San Hermenegildo en el sentido de la permanencia de las pensiones, no obstante el ascenso, hasta consolidar la categoría inmediata.

Fijando la norma que debe seguirse para conceder la pensión enveja a la Medalla de Sufrimientos por la Patria a los generales, jefes, oficiales y particulares y regulando la cuantía y duración de aquélla.

Quitacentos para los subalternos

El artífculo de este proyecto dice a la letra:

«Los subalternos entrarán en posesión del primer quinquenio de 500 pesetas al cumplir los cinco años de efectividad o treinta y veinticinco años de servicio de oficial, sean tenientes o alféreces, y el segundo quinquenio a los cinco años de posesión del primer quinquenio o al cumplir diez años de servicio o cinco, a partir de la fecha en que cumplieren treinta o veinticinco años de servicio.

Esta ley surtirá efectos desde el 28 de Julio de 1918.»

Para la tropa

Haciendo extensiva a todos los cabos y soldados del Ejército la ley de 5 de Junio de 1912, que concede derecho al minimum de retiro a los veinte años a los cabos e individuos de la Guardia civil y Carabineros.

La defensa nacional

En este proyecto se exceptúa de las formalidades de subasta, concurso o contratación directa las obras que según la Junta de Defensa Nacional afecten de modo directo a la defensa del territorio y requiera su ejecución una necesidad reserva.

Este proyecto afecta por igual a las obras que se efectúen por los departamentos de Guerra e de Marina.

Otras noticias

Peticiones de los agricultores

La Confederación Nacional-Católica Agraria, ha elevado al ministro las siguientes peticiones:

1.º Facilitar al agricultor la instrucción conveniente que le enseñe a multiplicar los productos de la tierra, mediante la reorganización de los servicios referentes a la agricultura, que pongan mas en contacto al digno Cuerpo de Ingenieros agrónomos con el productor agrícola.

2.º El fomento del crédito agrícola que le permita poner en práctica las enseñanzas recibidas, no creando Bancos oficiales como diferentes veces se ha pretendido, y que vendrían a ser instrumentos caquitos, sino ayudando a la iniciativa privadas, tan ejemplar y pujante en este sentido, facilitándola, por medio de sus sociedades organizadas, los capitales de los Positos Caja Postal de Anjarros, y otros organismos, hoy dormidos o desviados de su natural cauce.

3.º Permittiendo a la clase agraria que pueda defender sus intereses por medio de una representación verídica en los Consejos Provinciales y Superior de Fomento, en el Instituto de Reformas Sociales y en cuantos organismos está llamada a intervenir en la justa proporción que sus intereses demandan.

Los sueldos de los funcionarios

En el Ministerio de Hacienda manifestaron ayer que el Sr. Argüelles no ha resuelto que el abono de los haberes a los funcionarios del Estado, se haga el día 20, como ha llamado alguna perriódico.

Los sueldos se pagarán, por tanto, el día 1 de Marzo.

Comerciantes

No comprar caja registradora, sin conocer el nuevo modelo ANKER, acreditado en todo el mundo. Con cinta, tike y totalizador y por un precio sin competencia.

Informes gratis, Casa Arnais, Peligros Madrid.

Anoche se sintió en Segovia un movimiento sísmico y el público alarmado se lanzó a la calle cerciorándose de que debido al monumental estrépito que ha causado en la capital y su provincia la zapatería

LA REVOLTOSA

con sus precios increíbles; se venden calzados últimos modelos, no del año de la nanita.

Visite mañana sus escaparates y se convencerá. ¡Precios marcados! ¡Últimos modelos! Las mejores marcas. No hablamos, son hechos.

CERVANTES, 29

VITICULTORES

En la finca Villa Catalina, propiedad del señor don Miguel Gozalo, se venden plantas de viz de las mejores selecciones registradas hasta el día. Sus variedades son Tinto Común y Aragón, Blanco, Jaá y Vencimell, resistentes contra las heladas como se ha visto en el año pasado, y con un aumento de producción de 80 por 100 a otras plantaciones similares. El precio es de OCHO pesetas cada ciento, en la finca.

ALDEA REAL (SEGOVIA)

POR TIERRAS DE SEGOVIA

Fresno de Cantespino

Un bautizo

A las dos de la tarde del día 10 del corriente, en el inmediato pueblo de Riaguas, fueron bautizados dos gemelos—niño y niña—hijos de nuestro distinguido amigo el ilustrado médico de dicha localidad, don Segundo Arranz y Santian.

Al salir la comitiva para la iglesia, se encontró con la agradable sorpresa de que todas las mujeres de aquel pueblo, deseosas de dar al referido facultativo, una prueba de agradecimiento, esperaban con un bonito y artístico palio, para conducir debajo de él a los neófitos y padrinos, y, durante el trayecto, y al compás de los acordes de un organillo primorosamente tocado por una de las portadoras del palio, fueron disparados innumerables cohetes por el distinguido joven don Eusebio Prevencio.

En la puerta de la iglesia esperaba ya, revestido de los sagrados ornamentos, el virtuoso cura parroco don Francisco Montero, quien impuso a los neófitos las aguas bautismales, actuando como padrinos de la niña el célebre médico de Fresno de Cantespino don Manuel Larramendi y su señora. A la mencionada criatura se la puso el nombre de María del Carmen. Como padrinos del niño figuraron el farmacéutico don Conrado González y su señora. Al nuevo cristiano se le puso el nombre de Alfonso.

Terminada la ceremonia fueron conducidos otra vez bajo palio, los nenes y padrinos, hasta la casa de los padres de aquellos, en donde fueron espléndidamente gratificadas y obsequiadas por las madrinas las portadoras del palio.

Seguidamente se procedió, según costumbre, al clásico «arrobó», en el que la turba infantil se disputaba a carreras y empujones la adquisición de las golosinas. Y en el momento en que los niños y niñas estaban recogiendo los dulces, cayó sobre ellos una verdadera lluvia de perras, lanzadas desde un balcón por la mamá de los bautizados, desencadenándose entonces clamorosas vivas a los padres, padrinos y nenes.

Instantáneamente después los numerosos invitados entre los que tuvimos el gusto de figurar, fuimos obsequiados con un espléndido refresco en el que hubo gran derroche de dulces y licores de todas clases, reinando durante el banquete mucha alegría y buen humor.

Reciban los padres de los niños recién nacidos nuestra efusiva enhorabuena.

GUERRA AL CALZADO!

Castilla y León

Valladolid

En honor del arzobispo. — Barquete de autoridades

En honor del ilustre prelado de la archidiócesis se celebró en la Capitanía general un banquete, org nizado por las restantes autoridades locales a fin de corresponder a las atenciones recibidas del señor Gandáguiz.

El acto se efectuó en el comedor de gala del palacio de Capitanía, artísticamente adornado.

Con el prelado se sentaron a la mesa el capitán general, señor López Herrero; el gobernador civil, señor Zarit; el rector de la Universidad, señor Valverde; el presidente de la Audiencia, señor Villahermosa; el delegado de Hacienda, señor Piz; el dean de la Metropolitana, señor López Gómez; el provisor de la archidiócesis, señor Rodríguez; el alcalde, señor Santander; el mayordomo del señor arzobispo, señor Caldevilla, y el ayudante del capitán general, señor Mas.

La banda de Isabel II amenizó la comida interpretando con gran acierto un escogido programa.

Homenaje a un escritor. Estreno de «Amaranto»

Para festejar la concesión del premio Euzenath al escritor don Narciso Alonso Cortés, hijo de esta localidad, el Ateneo organizó un banquete, al que han asistido más de doscientos comensales.

Presidieron el arzobispo, el capitán general, el gobernador civil, el rector de la Universidad, el delegado de Hacienda y el alcalde.

El último, en nombre del Ateneo, ofreció el homenaje en un discurso muy halagoso para el señor Alonso Cortés.

En el teatro Calderón, donde actúa la compañía de Ricardo Calvo, se estrenará esta noche la obra del escritor festejado, titulada «Amaranto».

Los que conocen la producción aseguran que es una obra de impecable forma y de una gran intensidad dramática, evocadora de la vida castellana del siglo XVII.

Santander

Contra los sindicalistas

Continúan las detenciones de sindicalistas.

La Policía detuvo a Juan Clerondó, de veinticinco años, natural de Bilbao, de oficio carpintero, que había llegado a esta capital procedente de Granada.

Se han pedido noticias a la Policía de Bilbao, con relación a algunos de los detenidos el viernes pasado.

Uno de ellos, Lázaro Sierra, fué presidente del Sindicato meta úrgico de Bilbao. Estuvo detenido allí seis meses, por coacción.

Otro, llamado Florencio Galo, fué presidente del Sindicato obrero de El Bier.

Parece que, en uno de los registros practicados a los sindicalistas conocidos, fué hallada una pistola en poder de Bruno Comerós, a quien el gobernador ha multado con 250 pesetas.

Palencia

En las minas de Barruelo

El sábado último, en las minas de Barruelo, perecieron, a causa de un desprendimiento de tierras ocurrido en el pozo donde trabajaban, los obreros Daniel Martín: z. de cuarenta y seis años, y Mariano Alonso, de treinta y tres.

Los trabajos de salvamento, rápidamente organizados, no dieron resultado. El domingo fueron extraídos los cadáveres.

Mariano deja mujer y cuatro hijos.

DE TODA ESPAÑA

Asturias

Oviedo

En Avilés desembarca un supuesto asesino del gerente de Altos Hornos

Se asegura que ano de estos últimos días tres individuos que se hallaban cogiendo percebes cerca del puerto de Avilés observaron que pedía auxilio un buque. Se acercaron, y del costado de la embarcación recibieron a un desconocido, de buen porte, que condujeron en su lancha hasta Avilés. El misterioso pasajero desapareció del pueblo inmediatamente después de su desembarco.

El buque procedía de Bilbao e iba con rumbo a Américas.

Se susurra que el desaparecido era uno de los autores del asesinato del gerente de Altos Hornos, y que en la carbonera del buque en que éste viajaba se ocultaban otros dos. Se añade que la Guardia civil realiza pesquisas para capturar a dicho sujeto que desembarcó.

Andalucía

Cádiz

Las inundaciones

En Jerez de la Frontera, la riada alcanzó una altura superior a todas las conocidas, e inundó la tercera parte del término. Ha llegado a faltar comida para los ganados, y no se pudo realizar ninguna labor agrícola.

El río Barbate se desbordó, y la corriente arrastró árboles, chizas, animales y objetos de labranza.

El labrador Tomás C. macho ha perdido una gran cantidad de cerdos cebados, y José Castro, cuatro fardos de corcho, propiedad de la casa Carrs, de Barcelona, valorados en unas 50.000 pesetas.

Dos carabineros del puerto de la Birca han realizado servicios de salvamentos de personas, entre ellas el de dos enfermos de viruela.

Se han inundado más de 80 huertas. El servicio de carros está interrumpido.

Los contribuyentes de Vejer acordaron repartir seis reales de socorro a cada bracero.

El alcalde ha pedido al Gobierno que envíe socorros con urgencia.

En Chiclana ha habido también desbordamiento, y se teme que se repitan los daños de la inundación anterior.

El ingeniero jefe de Obras públicas ha salido para recorrer los pueblos inundados.

Sanlúcar

Tres mil obreros parados

A causa del temporal de lluvias hallanse en paro forzoso numerosos obreros. Los trabajadores que sufren más perjuicios en esta crisis son los campesinos. El Ayuntamiento sostiene diariamente a 400 obreros parados, dándoles seis reales a cada uno.

El número de los parados es de tres mil.

Huelva

Conferencia de Marcelino Domingo

Con un lleno completo, se efectuó un acto político en el teatro Mora. Habló don Marcelino Domingo.

Aludió a la situación en que puede hallarse la nación con el Estado, y consideró que en España se encuentra aquella en situación de inferioridad en relación con éste.

A juicio del orador, fueron momentos propicios para la regeneración del país los del 98. Aquel movimiento patrocinado por Costa ha fracasado por falta de opinión.

Diputó justas las rebeldías de las instituciones frente a las injusticias del Estado.

«Es necesario—añadió—acomodar el concepto de propiedad a las actuales realidades.»

Consideró el problema de España más de carácter que de cultura.

Hay que romantizar un poco la vida. Hay que cimentar sobre las ruinas que constituye el Parlamento las Universidades que resuman las manifestaciones todas de la vida de España.

DEL EXTRANJERO

INGLATERRA

No hay día tranquilo en Irlanda

En la estación de Killarney dos individuos revólver en mano, subieron a una locomotora de un tren en el que viajaban tropas y ordenaron al maquinista que continuara su camino. Al llegar a un lugar conviniendo hicieron detener el convoy e inmediatamente cayó una lluvia de balas sobre los vagones que conducían tropas.

Resultaron un sargento muerto y un oficial y cinco soldados heridos.

Los asaltantes, que eran unos ciento se apoderaron de las armas y de los equipos que conducía el tren.

Ha sido saltado el puente entre Cork y Maorden.

A causa de los repetidos ataques de que son objeto los trenes, las autoridades inglesas amenazan con suprimir por completo el tráfico ferroviario en los distritos en que se halla proclamada la ley marcial.

ESTADOS UNIDOS

Setenta y seis mil kilómetros de película, o dos veces la vuelta al mundo

El Banco Nacional ha publicado un informe en que consta que los Estados Unidos exportaron en el año último 75 628 kilómetros de «films» cinematográficos.

De ellos se enviaron a la Gran Bretaña 10.000 kilómetros, y a Francia 8 045.

Es decir, que el total de esa enorme cinta podrá dar dos vueltas alrededor del globo terráqueo.

FRANCIA

Un japonés muy útil.—Puede hacer a un tiempo siete cosas distintas

Ha llegado a París, procedente de In-

glaterra, el japonés Tames Kajiyama, y en breve dará en el Music Hall de la A hembra una serie de representaciones para exhibir sus asombrosas facultades de ejecutar al mismo tiempo multitud de cosas.

Comenzará por leer un periódico francés, escribir varios párrafos en inglés y referir al público un cuento, todo ello a la vez.

El señor Kajiyama se propone demostrar la posibilidad de hacer varias cosas complicadas simultáneamente, tales como escribir dos párrafos distintos con ambas manos. Al propio tiempo pedirá al público que le entreguen grupos de palabras escritas al revés, de arriba a abajo, de abajo arriba, o de cualquier modo, y los leerá inmediatamente.

En Londres se le presentó a Kajiyama un problema matemático difícilísimo, y en seguida le llamaron al teléfono. El japonés contestó a la llamada. En tanto que oía al que le hablaba y le respondía, contestaba preguntas del público, leía un periódico en voz alta, escribía lo que iba leyendo, y de pronto resolvía el problema matemático en el instante que se despedía del conferenciante telefónico y colgaba el auricular.

Los estudiantes extranjeros en París

El número de los estudiantes extranjeros matriculados en las diversas Facultades de París en el año actual, es de 1917; en el curso de 1914 había 3.250.

Esta diferencia proviene de la desaparición de los estudiantes alemanes y austriacos y de la considerable reducción de los estudiantes rusos.

Por otra parte, en el barrio universitario habitan 15.000 extranjeros, intelectuales en su mayor parte, no inscriptos en la diversa Facultades; pero que estudian en sus casas.

El número de estudiantes chinos que había en París antes de la guerra, o repartidos por toda Francia, era de 1.500 a 2.000.

Estos continúan sus estudios, en su mayoría, en varias Facultades, y muchos de ellos se perfeccionan en esta capital en el estudio del idioma chino.

A los agricultores y señores profesores veterinarios

En el almacén de hierros de Pascual Gómez Martín vecino del pueblo de Navalmanzano de esta provincia de Segovia, hallarán un buen surtido de Calzas para arados de todas las dimensiones y pesos Cambas y Dentales superiores y también herrajes modernos y vizcaínos, caballos, mulares, asnales y para bueyes, como asimismo clavo a precios corrientes.

Oficina General de Substituciones

Agencia de Quintas matriculada

JOSE MARIA DE LARA

Oficinas centrales en MADRID: Calle de Pelayo, 47, teléfono 53-57 M

Oficinas sucursales en ZARAGOZA: Calle de Cervantes, 38, teléfono 1628

Sustitución del servicio en Africa

A los mozos de 1920 (antes del sorteo en la Caja de Recluta)... Ptas. 450

A los mozos de 1921 (antes del sorteo en el Ayuntamiento)... Ptas. 250

Admitimos contratos desde ahora pagados al contado, a plazos y con dinero en depósito, sin aumento alguno en los precios.

Contrato para disminuir el servicio a 12 meses y librarse de

Africa (antes del sorteo en los Ayuntamientos)... Ptas. 850

Esta Empresa, hoy la más importante de España, es la que más contratos le cayeron para Africa en la Caja de Recluta de esta provincia, habiendo puesto sustituto a todos sus contratados, aun pagándolos a precios muy elevados.

NOTA IMPORTANTE: Esta Empresa responde del sustituto tres años y un día, y, por tanto, cuando a sus contratados se les deserta el sustituto, LES REPO-NE SU PLAZA GRATUITAMENTE.

Los interesados que tengan prestado servicio militar en las plazas de Africa de algún recluta de reemplazos anteriores, y deseen continuarlo en la Península, pueden dirigirse a esta CASA para que sean sustituidos en dicho destino.

Representante en Segovia:

D. MARIANO BLASCO GARCIA, agente de negocios

COLÓN. NÚMERO 9

LEA USTED
La Tierra de Segovia

LA VIDA EN LA CIUDAD

¿De Telégrafos, qué?

Nuestros lectores recuerdan con nostalgia que en Segovia hubo en tiempos un Central telegráfico y telefónico instalada en sitio céntrico y con relativa comodidad para el público, pero en silencio que todos lamentamos, nos privó de aquella relativa comodidad, y el público en general y los periodistas en particular, hemos resultado las verdaderas víctimas del incendio ocurrido en esta capital el día 26 de Diciembre pasado.

Los oficiales de esta sección telegráfica, con una actividad, celo y amabilidad que mucho les honra, se multiplican por trabajar y complacer al público que a ellos acude, pero no pueden evitar las molestias que se sufren de celebrar las conferencias telefónicas en una portería, ante el público que espera de pie y porteros y ordenanzas que escuchan lo que se habla y con un solo teléfono; no pueden evitar que los telegramas se acumulen por mucho celo que derrochar, teniendo para el despacho, como tienen, un solo aparato «Morse», que funciona con la lentitud de estos primitivos aparatos y que solo comunica con Madrid, de donde recibe y al que transmite los despachos que para las demás provincias se depositan en Segovia.

Sin mesas, sin sillas suficientes para todos los empleados, estos se hacían en una habitación baja del Gobierno civil, que anteriormente sirvió de cuarto trastero y cuyas paredes ennegrecidas por el polvo conserva las señales y vestigios de su primitivo destino.

¿Puede esto continuar mucho tiempo? ¿Los intereses del Estado, del público en general, de la Prensa, pueden aguardar tranquilamente, sossegadamente hasta que se resuelvan expedientes y más expedientes de concurso, como si el servicio telegráfico y telefónico funcionara normalmente. Nosotros creemos que no, y que por quien corresponda ha debido instarse el servicio en un local adecuado para resanar la normalidad del teléfono urbano, las conferencias y el despacho de telegramas, sin perjuicio de seguir todos los expedientes habidos y por haber. ¡Todo antes que perjudicar a nadie!

¿Mecanógrafos?

¿Tenéis papel carbón para vuestras máquinas?

Si no lo tenéis visitar la librería

CERVANTES

donde acabamos de recibir un enorme pedido y el cual lo saldamos a los siguientes precios:

Hoja suelta, 10 céntimos; doce hojas, una peseta; cincuenta, tres pesetas; ciento, cinco pesetas; y mil hojas, cuarenta y cinco pesetas. A estos precios son medio regalados.

También recibimos la famosa tinta azul negra «Calny» especial para procuradores, abogados, notarios y oficinas en general a seis pesetas frasco de litro.

De venta en

Cervantes, 18.—Librería

Pérdida

de una pluma estilográfica, desde la Plaza Mayor, por el camino nuevo, hasta los jardinitos.

Se gratificará a quien la presente en la Administración de este periódico.

Noticias y vida de sociedad

Exploradores segovianos

El domingo 13 del actual fueron entregados a los nuevos exploradores, recientemente aprobados las insignias correspondientes, después de haber efectuado la promesa reglamentaria.

Al acto concurren los señores Presidentes del Consejo local y Comisión ejecutiva acompañados del jefe de tropa

Sorteo de reclutas para África

Hoy tendrá lugar en la Caja de recluta de esta ciudad el sorteo de los soldados procedentes de la concentración que actualmente se está llevando a cabo, a quienes les corresponde prestar en África el servicio militar.

La Junta de casas baratas

Hoy celebrará sesión a las siete de la noche, en el domicilio de su presidente (San Francisco 23), la Junta para el fomento y mejora de casas baratas, para ocuparse de la aprobación de los estatutos para la constitución de una cooperativa de casas para periodistas y profesiones libres y otros asuntos de interés.

Una fotografía

Con sumo gusto publicamos en otro lugar de este número una fotografía del precioso niño Isidorito Ruiz Novillo, hijo de nuestro querido paisano el conocido higienista de la Corte don Isidoro Ruiz, cuyo niño llamó poderosamente la atención en el baile de trajes que recientemente ha celebrado el Centro Segoviano de Madrid, preciosamente disfrazado de duquesito de la Corte de Versalles.

Fiesta periodística en proyecto

Con el fin de agasajar a don Julian de la Orden Liras, director de *El Avance Social*, se piensa celebrar un acto sencillo, efusivo y cordial entre los periodistas segovianos, que de esta manera se proponen festejar el triunfo de su compañero, en las oposiciones a una canongía de la Catedral de Zamora.

LEA V. MAÑANA

“La Tierra de Segovia”

La Casa Rídruejo

Está constituyendo un franco y merecido éxito la exposición de escaparates de la sucursal de la Casa Rídruejo, instalada en la calle de Juan Bravo, número 12.

Este establecimiento, que ha venido a embellecer nuestra población, pues está instalado con el mayor gusto, y dentro de los moldes modernos del mayor lujo, tiene tal profusión de géneros de excelente calidad que sus escaparates presentan siempre un aspecto suntuoso.

La Casa Rídruejo desde su apertura, tiene colocado en la parte superior de sus escaparates un letrero hecho con corbatas de distintos tonos, en el que se lee: «Saludo a Segovia.»

A este saludo hemos de corresponder en nombre de esta ciudad despidiendo a la sucursal de la Casa Rídruejo por una vida entre nosotros.

Natalito

En Madrid donde reside ha dado a luz un precioso niño la esposa de nuestro buen amigo don Alfonso Díez Ajerc.

Madre e hijo continúan sin novedad. Reciban los padres del recién nacido nuestra enhorabuena.

Cooperativa de funcionarios

Se advierte a los señores socios que aun no lo hubieran hecho, se presenten en el almacén de la Cooperativa a recoger el 34 por 100 del importe de su cuota en especies de consumo, por ser hoy el último día del plazo concedido para tal objeto.



HERNIADOS

Braguero España de don J. Campos, Médico-Ortopédico, 30 pesetas. Lo mejor conocido.

En Segovia: Droguería de Marcos y Comp. 22

En Madrid: Augusto de Figueroa, 8

Gran rebaja de precios en artículos de tejidos

se está efectuando en la casa Rídruejo con motivo de haberse inaugurado el magnífico local de la calle de Juan Bravo, 12

Gran surtido en generos blancos a precios increíbles
Primera casa en novedades
Precio fijo Ventas al contado



El niño Isidorito Ruiz Novillo, vestido de duquesito de la Corte de Versalles, que llamó poderosamente la atención en el baile del Centro Segoviano de Madrid

AVENACACAO C.D.A

a base de fosfatos y sales cálcicas
EL MEJOR DE LOS DESAYUNOS.

AVENACACAO C.D.A

a base de fosfatos y sales cálcicas.
EL DESAYUNO DE NIÑOS DURANTE EL CRECIMIENTO

AVENACACAO C.D.A

a base de fosfatos y sales cálcicas.
EL DESAYUNO DURANTE LA LACTANCIA.

AVENACACAO C.D.A

a base de fosfatos y sales cálcicas.
EL DESAYUNO DE NIÑOS ESCROFULOSOS

AVENACACAO C.D.A

a base de fosfatos y sales cálcicas
EL DESAYUNO DE NIÑOS RAQUITICOS

AVENACACAO C.D.A

a base de fosfatos y sales cálcicas
EL DESAYUNO DE LOS TUBERCULOSOS.

EN DROGUERÍAS Y ULTRAMARINOS

Compañía de Productos Alimenticios S. A.

SAN SEBASTIAN

DEPOSITARIOS:

Compañía Nacional

MADRID: Calle Manuel Codina, 3

Rogamos encarecidamente a cuantos correspondientes y suscriptores hallen deficiencias en el servicio de nuestro periódico, las comuniquen a la administración del mismo para subsanarlas sin pérdida de tiempo.

LA VIDA EN LA CIUDAD

ACTUALIDAD MILITAR

Desfiles

Terminado el concurso para cubrir dos vacantes de capitán de Artillería en el taller de precisión, han sido nombrados para ocupar, a los de dicho empleo don José Sala y don José Méndez San Julián.

Matrimonio

Se concede Real licencia para contraerlo, al teniente de Artillería don Francisco López G. te.

Vacantes

Tienen que cubrirse por concurso, las siguientes vacantes de jefe y oficiales de Artillería.

Una de teniente coronel, en la fábrica de pólvoras de Granada, una de capitán en la fábrica de Trubia y otra en la Escuela Central de Tirc; y una de teniente ayudante de profesor, en la Academia.

Los pliegos para solicitarlas, son de 20 días.

PERDIDA

El domingo por la tarde se ha extraviado el colgante de un pendiente de oro y brillante.

La persona que le haya encontrado puede entregarlo en la zapatería La Gloria, dando se le gratificará.

SANTIAGO ADRADOS

BANQUERO

Calle del Prado, núm. 20.—MADRID

Apartado, 214.—Teléfono, 740—M

Compra y venta de fondos públicos y valores industriales cotizables cobrando por todo gasto el correspondiente al nuevo arancel de los Agentes de Cambio y timbre de la póliza.—Cobro de cupones y de amortizaciones.—Conversiones, canjes, renovaciones de hojas de cupones, empréstitos y suscripciones.—Cobro y descuento de letras sobre plazas del Reino y del Extranjero.—Cartas de crédito.—PRESTAMOS.—Depósitos y apertura de cuentas corrientes en pesetas y en monedas extranjeras A LA VISTA, con abonode intereses.

Esta casa realiza toda clase de operaciones de caracter bancario.

CUENTA CORRIENTE CON EL BANCO DE ESPAÑA DE MADRID Y SEGOVIA

COMEDOR DE CARIDAD

Día 16 de Febrero de 1921.—Comida cocido.—Cena: patatas con judías.

Número de pobres socorridos

En la comida: adultos, 90; niños, 94; total, 184.

En la cena: adultos, 92; niños, 95; total, 187.

Total del día, 371.

Se vendieron 29 raciones a 0,15 pesetas una.

Costeado por la Institución.

SUSCRIPCION

Para una edición popular de los POEMAS CASTELLANOS de don Juan de Centreras.

	Pesetas
Suma anterior.....	130
Excmo. S. D. Carlos de Lecea ..	25
Suma.....	155

Apartado de Correos, num. 5

Universidad popular

Enseñanzas que se darán hoy jueves.

A las seis y media, OPERACIONES ARITMÉTICAS.—Profesor, señor Romero.

A las siete y media, GEOGRAFÍA ECONÓMICA DE ESPAÑA.—Profesor, señor Fernández.

A las siete y media, DIBUJO.—Profesores, señores Palomares, Soria y Cabello.

CONCURSO DE AMENIDADES

CUPON

3

De la 7.^a semana del año

Entrarán en concurso todos los trabajos en máximo de SEIS que se nos remitan acompañados de los seis cupones de la serie semanal. Se publicarán cuantas amenidades tengan gracia e interés y, entre estas, las dos mejores, serán premiadas.

varios pequeños que por este motivo los colocaron alrededor de la imagen, iba una joven de Cuéllar andando de rodillas detrás de la carroza, en cumplimiento de una promesa que hizo a Nuestra Señora del Henar para que salvara a su padre de una enfermedad. El autor de sus días sanó al poco tiempo, y la piadosa hija acudió solícita a cumplir lo prometido en días de desconsuelo y aflicción. También tienen muchos la costumbre de ir con los pies descalzos, ya desde la fuente del Cirio al santuario, o ya detrás de la Virgen durante la procesión, en cumplimiento de promesas anteriores.

Según va pasando la procesión, tienen los romeros los carros preparados o las caballerías aparejadas y sólo esperan a que pase por el lado en que ellos se encuentran la venerada imagen, y en cuanto logran verle la cara, arrean el ganado y marcha cada cual en dirección a su hogar, siendo muy pintoresco presenciar este desfile tan variado como rápido, de tal modo que poco tiempo después de haber entrado la Virgen en el santuario no quedaban en la pradera ni la quinta parte de las personas que en ellas se agrupaban.

Cumplido el objeto principal de la expedición al Hesar, que es visitar la Virgen y quedarse a la velada y aguardar a que pase la procesión por delante de los respectivos ranchos, el tiempo restante de los dos días escasos que por lo general se pasan en aquel sitio lo invierten unos en divertirse, otros en comprar utensilios y bagatelas y algunos en robar o recoger si hay algo perdido (1) de cuanto en el

(1) No se crea que es invención mía el suponer que a tan apartados lugares vayan algunos con mal fin, pues es muy corriente en la comarca decir: «Virgen del Henar—unos vienen por verte—y otros por robar».

consta el nombre de la donante y las circunstancias que concurrieron en el milagro que conmemora. Hay también trenzas de pelo, muletas y cien objetos diferentes colocados allí como ofertas para perpetuar los grandes favores recibidos de la milagrosa Virgen, teniendo cada uno el nombre del devoto que le puso, relación del hecho que motivó la ofrenda y otros detalles que reunidos y ordenados podrían ser interesantes materiales para hacer la historia de los portentos realizados por Nuestra Señora del Henar.

Apenas había examinado a la ligera las muchas curiosidades que allí se encierran, cuando fui transportado, casi sin sentirlo, a uno de los extremos de la sala, donde hay una pequeña escalera que da paso al camarín, que es una habitación cuadrada, en cuyas paredes se ven algunos cuadros pintados al óleo y varios espejos antiguos; según se entra a la sala, a la derecha hay un altar que, situado a la espalda del retablo en que se encuentra la Virgen, permite que se la vuelva para que pueda ser contemplada por los devotos; sobre el altar había subidos un sacerdote y un sacristán, que no reposaban ni un momento en la tarea de ir tocando a la imagen objetos a cual más variados (como pañuelos, sombreros, chaquetas, estampas, bolsillos, etcétera), que con solicitud entregaban con ese fin los fieles para guardarlos luego como recuerdo.

Salí del camarín, y después de luchar contra la continua corriente de romeros que llevaba la sala de los milagros, pude verme en la iglesia y respirar con algún desahogo, que bien lo necesitaban los pulmones, ansiosos de recibir aire menos cargado, porque el que allí había estaba tan viciado, que de haber permanecido algo más en aquel lugar hubiera corrido peligro de asfixia.

LA VIDA EN LA CIUDAD

SANTORAL

CULTOS DEL DIA

DIA 17

Santos Faustino, Policeronio, obispo; Teófilo, Donato, Secundino, Rómulo, mártires y Si vine, obispo.

En Corpus Christi.—A las ocho y media de la mañana, la misa de comunión conmemorativa de los jueves eucarísticos para los coros de señoras y señoras asociadas y a las cinco de la tarde, hora del canto diario, se hará el ejercicio de la *hora santa*; suplicándose a todas la puntual asistencia a ambos placidos actos.

Cultos especiales de Cuaresma

Se practican diariamente en las parroquias y demás templos que muy repetida y recientemente tenemos anunciados.

Las conferencias

La comunión y la Junta general reglamentaria de las conferencias de San Vicente de Paul, de caballeros tendrán lugar, la primera en la iglesia de la Santísima Trinidad, el próximo domingo a las ocho y media de la mañana, para socios y pobres socorridos y la Junta general, que presidirá nuestro excelentísimo prelado, en el palacio episcopal a las doce de la misma, para los socios activos y honorarios; pudiendo asistir también los que se propongan a estar en la sociedad y cuantas mas personas gusten de hacerlo.

CASA DE SOCORRO

Ayer a las once de la mañana, se le prestó asistencia facultativa al vecino de Zarzuela de Monte, Rafael Heira z Aragonese, de 58 años, casado, el cual presentaba una herida contusa en el párpado superior derecho, producida por una cox que recibió de una caballería.

También a las cuatro y media de la tarde, del mismo día, fué curada Josefina Mercado Cárdenas, de 36 años, casada, y vecina de esta ciudad, la cual presentaba una herida contusa con gran trombo en el parietal derecho y otra en el parietal izquierdo también con gran trombo, producidas dichas lesiones por otra persona.

Después de curada pasó a su domicilio.

CÁMARA DE COMERCIO

Aviso

A los comerciantes de la capital

Habiéndose recibido en esta Cámara un oficio, el Sr. Gobernador civil, Presidente de la Junta provincial de Subsistencias, al objeto de celebrar una reunión para tratar de la rebaja en los precios de los diferentes artículos, se convoca por este anuncio para mañana 18, a las siete y media de la noche, en el local de la Cámara de Comercio.

Segovia, 17 Febrero de 1921.—El Presidente, Claudio Moreno.

Teléfono de La Tierra 142.

COPLAS DE LA CALLE

Los quintos

El quinto, impaciente, espera el sorteo ansioso, demente, con loco desec.

Más no porque toma ningún vara; a'o, que el quinto es de flama y no hay quinto malo.

Ir a un mal destino o a un mal regimiento, le importa un comino, le importa un pimientito.

Al contrario, espera sin tomarlo a mal, ir a donde quiera... su suerte fatal.

Su marcha no creo que le haga temer, pues siente deseo... deseo en volver.

MARIO GUILLEN SALAYA

FABRICA DE CERA

DE

AGUSTIN SANZ GILSANZ

Sucesor de Remigio Gilsanz, Fuentepelayo (Segovia)

Precios sin competencia

Se vende en Segovia, en casa de don Samuel González y don Guillermo del Castillo

Casa de huéspedes

Sitio céntrico, precios módicos. Darán razón en esta Administración.

Todo el tiempo que dura la romería, que no llega a dos días, está llena la iglesia de devotos que acuden a cantar la Salve ante la Virgen, formando unos coros tan distintos de la armonía que el canto exige (por la poca costumbre de ejercitarlo) como grandioso y digno de presenciarse por la buena fe que se refleja en el entusiasmo con que cantan, disculpándolos el poco cuidado que tienen al formar parte de aquellos coros improvisados.

Pero cuando esto llega a su colmo es durante la noche del sábado (víspera de la festividad de la imagen), en que se celebran las *veladas*, que consisten en ir los de cada pueblo por grupos a cantar la Salve ante la Virgen, siendo sorprendente el efecto que producen las innumerables velas que constantemente arden y las atronadoras voces de los devotos que desafinan más cuanto se esfuerzan en ir al unísono; varias de estas salves las oí con interés porque los de algunos lugares llevaban su dulzaina y tamboril, con los que se acompañaban para cantar la susodicha salve, produciendo un efecto mágico la maestría de los *musicos* (como algunos los llaman) y la piedad de los que cantaban, que concluida la canción empezaban a bailar en medio del santuario al son de sus populares instrumentos, y tras largo rato de danza se retiraban dando entusiastas vivas a la Virgen, dejando el sitio a otros que iban a cantar, bailar y vitorear a su *morenita* (así llaman a la imagen por su color análogo al de otras Virgenes, como las de la Fuencisla, Atocha, la Almudena, etc.), repitiéndose esto hasta el día siguiente, que es el de la fiesta del Henar, en el que oyen misa desde el campo, pues a uno de los lados del santuario hay un balcón o galería pequeña que abren de par en par, y allí sube un sacerdote a decir misa,

que oyen desde la llanura con gran recogimiento infinidad de personas que no cabrían en la iglesia.

A las diez se celebra en ella la misa mayor y a continuación la procesión, que sale por una puerta del santuario y entra por la otra, después de recorrer la pradera que ante él se extiende, y aunque el trayecto no es muy largo, transcurren cerca de tres horas desde que sale la imagen del templo hasta que vuelve a entrar en él, yendo tan despacio porque muchos tienen costumbre de ir danzando delante de la Virgen, y no se crea que con cierto orden, sino tumultuariamente y empujándose [como desesperados los unos a los otros de acá, para allá, dando gritos descomunales los que van al lado de la imagen, que son los de Cuéllar, a los que van delante, que son los de Peñafiel y otros pueblos del cortorno.

¡Churros atrás! gritan unos (1) con todas las fuerzas de sus pulmones.

¡Serranos alante! exclaman otros. Con la voz ya ronca por lo continuado de la gritería, y entre estos gritos y los de ¡la Virgen es nuestra! ¡Viva la Morenilla! ¡Viva la Milagrosa! y algunos más, empujarse los unos a los otros de un modo semejante al del flujo y reflujo de las aguas del mar y hacen retroceder a la procesión en un minuto lo que le costó un cuarto de hora andar entre la apiñada muchedumbre que la rodea.

Tienen costumbre de colocar en el carro triunfal donde llevan la imagen niños salvados de diversas enfermedades por intercesión de la Soberana Virgen. El año que yo presencié la procesión a más de

(1) Se llaman *churros* porque la ropa exterior, tanto la de los hombres como la de las mujeres, la tejen ellos mismos con la lana de las ovejas que se conocen con el nombre de *churras*.

LA ADUANA

Marca registrada

Almacenes

de **Adriano Fernández Cristóbal**

Mozoncillo (Segovia) y estación de Yanguas

Pongo en conocimiento de los industriales de vinos, que estoy recibiendo una partida blanco y tinto, que no hay quien lo ceda más barato, teniendo en cuenta su color, paladar y agrado.

¿Qué precio arroba de 16 litros?

!!6, PESETAS, 6!!

¡Agricultores!

Trato disponible y precio más bajo hasta hoy conocido; encontraréis todos los días del mes actual en los almacenes de

PABLO LOPEZ Y ADRIANO FERNANDEZ

Mozoncillo y Estación de Yanguas

CUENTO

EL JOVEN REY

por
OSCAR WILDE

Aquella noche, la víspera del día fijado para su coronación, el joven rey se hallaba solo, sentado en su cámara espléndida. Sus cortesanos se habían despedido todos, inclinando la cabeza hasta el suelo, según los usos ceremoniosos de la época, y se habían retirado al Gran Salón del Palacio para recibir las últimas lecciones del Profesor de etiqueta, pues aún había entre ellos algunos que tenían modales naturales. Lo cual apenas necesito decirlo, es gravísima falta en cortesanos.

El adolescente—todavía lo era, apenas tenía diez y seis años—no lamentaba que se hubieran ido, y había echado, con un gran suspiro de alivio, sobre los suaves cojines de su canapé bordado, quedándose allí, con los ojos distraídos y la boca abierta, como uno de los pardos faunos de la pradera, o como animal joven de los bosques a quien acaban de atrapar los cazadores.

Y en verdad eran los cazadores quienes lo habían descubierto, cayendo sobre él punto menos que por casualidad, cuando, semi-desnudo y con su flauta en la mano, seguía el rebaño del pobre cabrero que le había educado y cuyo hijo se creyó siempre. Hijo de la única hija del viejo rey, casado en matrimonio secreto con un hombre muy inferior a ella en categoría (un extanjero, decían algunos, que había enamorado a la princesa con la magia sorprendente de su arte para tocar el laúd; mientras otros hablaban de un artista, de Rímuni, a quien la princesa había hecho muchos honores, quizás demasiados, y que había desaparecido de la ciudad súbitamente, dejando inconclusas sus labores en la catedral), fue arrancado, cuando apenas contaba una semana de nacido, del lado de su madre, mientras dormía ella, y entregado a un campesino pobre y a su esposa, que no tenía hijos, y vivían en lugar remoto del bosque, a más de un día de camino de la ciudad. El dolor, o la peste, según el médico de la corte, o, según otros, un rápido veneno italiano servido en vino aromático, mató, una hora después de su despertar, a la blanca princesa, y cuando el fiel mensajero, que llevaba al niño sobre la silla de su caballo bajaba del fatigado animal y tocaba a la puerta de la cabaña del cabrero, el cuerpo de la joven madre descendía a la tumba abierta en el patio de una iglesia abandonada, fuera de las puertas de la ciudad. En aquel sepulcro yacía, según la voz popular, otro cuerpo, el de un joven extranjero de singular hermosura, cuyas

manos estaban atadas a su espalda, con nudosa cuerda, y cuyo pecho estaba lleno de rojas puñaladas.

Tal era, al menos, la historia que las gentes se susurraban en secreto. Lo cierto era que el viejo rey, en su lecho de muerte, ya sea movido del remordimiento de su gran pecado, o ya deseoso de que el reino quedara en manos de su descendiente único había hecho buscar al adolescente, y en presencia del Consejo de la Corona, lo había reconocido como heredero suyo.

Y parece que desde el primer momento en que el joven fue reconocido dió muestras de aquella extraña pasión de la belleza que debía ejercer tan grande influjo sobre su vida. Los que le acompañaron a las habitaciones que se dispusieron para su servicio, hablaban a menudo del grito de placer que se le escapó al ver las finas vestiduras y ricas joyas que allí le esperaban y de la alegría casi feroz con que se arrojó su hasta túnica de cuero y su tesco manto de piel de oveja.

Echaba de menos, eso sí, a veces la hermosa libertad de la vida en el bosque, y se mostraba pronto enojado ante las fastidiosas ceremonias de corte que le ocupaban tanto tiempo cada día pero el maravilloso palacio—*Joyeuse* lo llamaban—del cual era señor ahora, le parecía mundo nuevo recién criado para su deleite; y en cuanto podía escaparse de las reuniones del Consejo y de las Cámaras de audiencia, bajaba corriendo la gran escalera en que había leones de bronce dorado y escalones de lucente pórtico y bajaba de sala en sala, y de corredor en corredor, como quien busca la belleza el calmante contra el dolor, la curación de una enfermedad.

En estos viajes de descubrimiento, según él los llamaba—y en verdad lo era para él, verdaderos viajes a través de una tierra prodigiosa—lo acompañaban en ocasiones los delgados y rubios pajes de la Corte, con sus mantos flotantes y alegres cintas doradoras; pero las más veces iba solo, porque, con rápido instinto, que casi era adivinación, comprendió que los secretos del arte se aprenden mejor en secreto, y que la Belleza como la Sabiduría, ama al devoto solitario.

De él se contaban, en aquella época de su vida, muchas historias curiosas. Se decía que un gerdo burgomaestre, que había venido a pronunciar una florida pieza de oratoria en representación de los habitantes de la ciudad, lo había sorprendido arrodillándose con verdadera adoración ante un cuadro que acababan de traer de Venecia, lo cual parecía anunciar el culto de dioses nuevos. En otra ocasión se había perdido durante varias horas, y después de largas pesquisas se le descubrió en un camarín, en una de las torrecillas del lado norte del palacio contemplando, como en éxtasis, una joya griega en que estaba tallada la

figura de Adonis. Se le había visto, según otro cuento, besando la frente de mármol de una estatua antigua que se había descubierto en el fondo del río, cuando se construyó el puente de piedra, y que tenía grabado el nombre del esclavo bitinio de Elio Adriano. Se había pasado toda una noche contemplando el efecto que producía la luz de la luna sobre una imagen argentada de Endimión.

Todos los materiales raros y preciosos le fascinaban, y en su deseo de obtenerlos había enviado a países extranjeros a muchos mercaderes, unos a comprar ámbar a los rudos pescadores de los mares del norte; otros a Egipto en busca de aquella curiosa turquesa verde que solo se encuentra en las tumbas de los reyes y dicen que posee propiedades mágicas; otros aun a Persia en busca de alfembras de seda y olfarería pintada, y otros, en fin, a la India a comprar gasa y máfil teñido, piedras lunares y brazaletes de jade, madera de sándalo y esmalte azul, y mantos de lana fina.

Pero lo que más le había preocupado era el traje que había de llevar en la fiesta de su coronación, el traje de oro entretejido, y la corona tachonada de rubíes, y el cetro con sus hileras y cercos de perlas. En realidad, en eso pensaba aquella noche, mientras yacía en su lujoso canapé, con la vista fija en el gran leño de pino que ardía en la chimenea abierta. Los dibujos, que eran obra de los más famosos artistas de la época, habían sido sometidos a su aprobación meses antes, y él había dado órdenes para que los artifices trabajaran día y noche a fin de ejecutarlos, y para que en el mundo entero se buscaran gemas dignas de su trabajo. Con la imaginación se veía en pie ante el altar mayor de la catedral, con las hermosas vestiduras regias, y una sonrisa jugueteaba en sus labios infantiles e iluminaba con lustroso brillo sus oscuros ojos memorosos.

(Continuará)

LEA V. MAÑANA

LA TIERRA DE SEGOVIA



Como yo preparo un delicioso flan económico

Durante la carestía de los huevos

Compró en una tienda de comestibles un cartón FLAN IDEAL. De medio litro de leche separó una tacita, en la que desió el contenido de una de las bolsitas que contiene el cartón. El resto de la leche lo hizo cocer, añadiendo azúcar, según gusto. Cuando esté hirviendo echó la leche preparada y cuezó todo unos minutos, removiendo constantemente hasta que forme una masa, la que vi rto en un molde previamente humedecido en agua fría o preparado con caramelo.

GUSTOS: VAINILLA, LIMON ALMENDRA, CAFE O CHOCOLATE

Económico : Nutritivo : Sabroso
Compañía de Productos Alimenticios S. A.

SAN SEBASTIAN
DEPOSITARIOS:

En Madrid:
Compañía Nacional

VENEREO Y SIFILIS

Enfermedades de los niños y Medicina en general

ROMERO -- Médico

CONSULTA DE DOS A CUATRO

JUAN BRAVO, 35

SEGOVIA

Los individuos y los pueblos que carecen de ideales no merecen la consideración del Presente, ni los honores de la Historia



FEBRERO 17 JUEVES

El verdadero segovianismo consiste en conocer lo nuestro, mejorar lo nuestro y defender nuestro, por amor a Segovia

Al cerrar la edición

(Por telégrafo y teléfono)

(Madrid 2 madrugada)

Choque de tranvías. Debate sobre el problema arancelario. Enmienda al mensaje de la Corona. El último atentado en Barcelona.

Sesiones de Cortes

Senado

A la hora reglamentaria abre la sesión el señor Sánchez de Toca.

El señor ECHEVARRI, censura las modificaciones arancelarias llevadas acabo y hace resaltar el proteccionismo excesivo que se presta a la industria textil.

El señor DOMINE, ataca al Gobierno por abundar en las mismas ideas que el señor Echevarri.

El señor MAESTRE, estima que por envolver estos asuntos arancelarios distintos aspectos sociales, que afectan directamente a la vida económica nacional, el Gobierno debe ser hondamente discreto al prestar su protección a las industrias.

El marqués de ALONSO MARTINEZ, se muestra partidario de un régimen de puerta abierta, que hará abaratar la vida en todos sus factores económicos y aumentará y depurará la producción nacional.

El ministro de HACIENDA, contesta a los anteriores oradores, haciendo resaltar la complejidad del problema aduanero y que el Gobierno en este asunto tendió siempre a favorecer con sus medidas al consumidor.

Se entra en el orden del día y después de aprobarse varios dictámenes, se levanta la sesión.

Congreso

Abierta la sesión, sigue la discusión del acta Arza, que se aprueba en votación nominal por 96 votos contra 17. También fueron aprobadas las de Valencia y otras.

Empieza a discutir el acta de Tortosa, interviniendo los señores Puerto y Alba. Este ataca al Supremo por

su parcialidad en este asunto, y solicita una amplia discusión del dictamen, invitando a todas las minorías a que intervengan.

En vista de la amplitud que toman el debate, se aplaza su continuación hasta mañana, levantándose la sesión a las nueve y media de la noche.

Respecto a los dictámenes del Supremo dijo que el Gobierno había adoptado el acuerdo de mantener todos estos dictámenes, aun cuando en algunos casos ha tenido que sufrir con ellos bastantes contrariedades.

Anunció que hoy irá al Senado desde primera hora para dar lectura al proyecto sobre fuerzas navales y otro por el cual se le dan condiciones para el ascenso al gobernador de Fernando Póo con su permanencia en dicho mando.

Esta tarde seguirá allí la interpelección sobre el Arancel y hablará el ministro de Hacienda.

Enmienda importante

Los señores marqués de Cortina, Rodríguez y Chapaprieta, repre-

sentantes de las tres ramas liberales presentan una enmienda a la contestación del mensaje de la Corona que dice así:

El Senado entiende que la situación industrial, económica y financiera de la nación y la de la Hacienda Pública requiere una inmediata y radical solución que contenga el enorme déficit que presentan los presupuestos generales del Estado, déficit que se ha agravado con la política seguida por el Gobierno y que ha traído como secuela la depreciación de la moneda hasta un límite rara vez conocido, sin que el Gobierno hiciera nada para evitarlo, creando esta grave situación nacional por el mal uso que el Gobierno hizo de las autorizaciones que se le concedieron por las Cortes.

Para aprobar esta enmienda sus firmantes recurrirán incluso a la votación nominal.

Choque de tranvías

Esta mañana, a las nueve y media, se produjo en la calle de Acaá un choque de tranvías, que providencialmente no tuvo las graves consecuencias que pudo tener, a causa de las circunstancias que concurrieron en el suceso.

Bajaba el coche número 356 de la línea de las Ventas, que conducía Joaquín García, y al entrar en la curva que hay frente a la iglesia de San Manuel y San Benito y a pesar de la extraordinaria serenidad del conductor, que fué muy elogiado, se perdieron los frenos, el de mano y el eléctrico, y el tranvía se disparó hacia la plaza de la Independencia.

Lo primero que hizo fué chocar con un carro al que lanzó a la acera, quedando debajo el carretero, Bonifacio García Segovia. Este sufrió lesiones de pronóstico reservado, de las que fué curado en la Casa de Socorro del distrito.

Después, sin que los esfuerzos del conductor, que no se separó ni un momento de su puesto, fueran bastantes para evitarlo, el referido tranvía chocó contra el remolque número 65, del coche número 358 de la misma línea, quedando hecho materialmente añicos casi todos los cristales de ambos. El choque fué violentísimo hasta el extremo de que varios de los viajeros que ocupaban las plataformas fueron despedidos, y otros se arrojaron a la calle.

Como decimos, el suceso no alcanzó las proporciones que temían cuantos lo presenciaron. Sin embargo resultaron con heridas de pronóstico reservado Rafael García Jiménez, de catorce años; Anselmo Sastre, de cuarenta y ocho; Nicolás Bulneta, de cincuenta y tres; Eduardo Gavilán, de treinta y nueve, y Ernesto Ripolles, de cuarenta.

Después durante dos horas, se paralizó la circulación de tranvías, acumulándose en la calle de Alcalá considerable número de coches.

De provincias

El atentado de esta mañana

Barcelona, 16.—A las ocho y media de la mañana, cuando pasaba en automóvil por la calle de Badal, de la barriada de Gracia, uno de los propietarios de la fábrica de paños Serra y Palet, fué agredido a tiros por tres desconocidos, que vestían traje de mecánico.

Los sujetos mencionados hicieron seis o siete disparos contra el citado patrono, que se llama don José Serra y Roca, y le causaron cuatro heridas graves, una en el vientre, otra en la ingle derecha, otra en un costado y otra en el brazo derecho.

Los agresores se dieron a la fuga. El herido fué trasladado a la fábrica de su propiedad, donde se curaron de primera intención, y después ingresó en la clínica del doctor Bartrina.

El chauffeur, que iba sentado al lado del señor Serra, quedó ileso.

En la Jefatura Superior de Policía facilitaron este mediodía una nota, en la que se dice que el supuesto móvil de la agresión es el despido reciente de veinte obreros de la fábrica, ordenado por la víctima de este atentado.

Bárbaro crimen

Sevilla, 16.—Comunican del pueblo de Saucejo, que los mozos del actual reemplazo después de recorrer varias tabernas, entraron en una casa del pueblo donde vivía una mujer de dudosa conducta de la que quisieron abusar y ante la resistencia de ella la estrangularon.

La Guardia civil ha detenido a los autores del bárbaro atentado.

BOLSA

Cotización de Bolsa en el día 16 de Febrero de 1921

Table with 2 columns: Instrument (e.g., 4 por 100 interior, Id. id., Id. exterior) and Price (e.g., 77,93, 71,50, 82,50).

Francos sobre París 52,90 Libras Id. Londres 27,70

Anuncios en LA TIERRA DE SEGOVIA

LA SUIZA BAUSA PLAZA MAYOR, 42 Almuerzo y comidas a la carta Café-Restaurant 'La Suiza' PLAZA MAYOR NÚM. 42